

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO I.

Palma juéves 16 de Abril de 1891.

NUM. 16.

España

De Madrid

En el Círculo de la Unión Mercantil, se dará muy en breve la penúltima conferencia del presente curso, que estaba encomendada al Sr. Romero Girón, y que por enfermedad de éste fué suspendida: el 30 del presente mes se verificará la última, de que se ha encargado el Sr. Salmerón.

—S. M. la Reina Regente ha firmado el decreto haciendo extensiva á Filipinas la ley contra el bandolerismo que rige en Cuba. También ha firmado el decreto extendiendo á Ultramar las tarifas para los registradores de la propiedad vigentes en España.

—Se está redactando por el ministerio de la Gobernación una circular dirigida á los gobernadores, y que se les enviará antes de Mayo prohibiendo las manifestaciones en las calles.

—Se encuentra en Madrid el distinguido autor de *Sotileza* D. José María de Pereda.

—Parece que gran parte de los empleados de España que solo disfrutan un sueldo igual ó inferior al de 1.000 pesetas han elevado, por iniciativa de los de Córdoba, una instancia á S. M. rogándole, con sobrada razón, que se les exima del descuento afectó á todos los sueldos, por hacerles casi imposible la subsistencia.

—De órden del Sr. Peña Costalago, el secretario del juzgado del Norte, Sr. Ferrer, ha practicado varios registros en las casas de los sujetos recientemente denunciados como cómplices en la estafa del Banco de España, y en la celda que ocupa en la Cárcel Modelo Lorenzo Lahera, amigo de la mujer llamada Sabina, que fué detenida y puesta á continuación en libertad. En la celda y en la casa del citado individuo parece que se han encontrado cartas de algún interés.

El Sr. Peña Costalago se constituyó el 11 por la tarde en la Cárcel Modelo con propósito de practicar varios careos relacionados con el asunto de que se trata.

—La Dirección general de Beneficencia y Sanidad cita á todas las personas que se les hayan quemado ropas y muebles durante la pasada epidemia variolosa, para satisfacerles las indemnizaciones acordadas.

—Se ha ordenado se forme una Junta compuesta del Comandante de Marina de Cádiz, un Ayudante de la Comandancia, un ingeniero naval, dos representantes de casas armadoras de aquella ciudad, y dos primeros maquinistas, para redactar un proyecto de reglamento del material de repuestos de los buques de vapor de la marina mercante.

De Provincias

En Talavera de la Reina se ha constituido la Sociedad organizadora de una suscripción nacional para reunir un millón de pesetas para construir un nuevo submarino Peral.

La comisión ha dirigido un manifiesto á todos los pueblos de Es-

paña pidiéndoles su cooperación para esta obra.

Mucho celebraríamos que se reuniera el millón de pesetas y se construyese un nuevo submarino... pero parecemos ver en lontananza otro buque *Patria*.

—Los periódicos de Sevilla recibidos hoy cuentan que Mad. Honrion, la víctima del asesinato cometido en el ferrocarril de Sevilla á Córdoba, intranquila, más por sus agoreros presentimientos que por lo medroso del tiempo y de la hora en noche tan borrascosa como aquella, parece ser que, lejos de ocultar los temores que le asaltaban, reveló sus inquietudes al revisor del tren, señor Bonanzas, pintándole con los más negros colores el angustioso estado de su ánimo.

—La despedida que los emigrados portugueses han dirigido á los vecinos de la Coruña, expresando su agradecimiento, está concebida en esta forma:

«Cumpliendo un deber de gratitud, agradecemos al pueblo de la Coruña la manera noble y distinguida con que nos ha acogido dispensándonos extremada amabilidad y cariño, prodigándonos tanta consideración y estima, que nos han mitigado los acerbos dolores del destierro.

Con gran pesar abandonamos á la Coruña, ciudad hidalga y generosa, donde hemos recibido innumerables pruebas de simpatía, y donde dejamos amigos queridísimos. Apesadumbrados hacemos llegar hasta ellos y hasta el pueblo todo el testimonio de nuestro inolvidable reconocimiento.»

—Dos pastores lorquinos que debieron ser perros antes que hombres, acometieron días pasados á Blás Navarro en el paraje Casa Nueva, de aquel término, y á dentellada limpia le infirieron una porción de heridas.

—Dicen de San Sebastian que comienza á notarse el movimiento precursor del verano y que se han alquilado ya muchas habitaciones.

—Parece que en Extremadura reina un verdadero desbarajuste en materia de escuelas, pues mientras en Torrehermosa, con 6.000 almas, hay cinco escuelas de primera enseñanza, en Villanueva de la Serena, con 14.000, existen cuatro, y en Dou Benito, con 22.000, cinco, resultando una proporción completamente reñida con la ley.

Además, las escuelas de Don Benito pueden reducirse á tres, pues en una de ellas se halla la clase establecida junto á un corral, y respecto á la otra, carece aún de local la persona encargada de su desempeño.

Dentro de esta absurda proporcionalidad se explica también que, mientras en Don Benito se gasta en la enseñanza 2.000 duros, en Bejar, población de análoga importancia, se invierte la suma de 20.000, lo cual significa una diferencia de 18.000 duros.

Creemos que el señor director de Instrucción pública debe prestar su atención á estas anomalías para corregirlas.

—En una acequia de Valencia ha sido hallado por un guardia municipal el cadáver de una niña de cin-

co ó seis años, con señales evidentes de extrangulación y una herida en la región auricular derecha.

—El Alcalde de Rota dió órdenes prohibiendo que llegaran en grupos las personas que iban á recibir al Sr. Peral. La fuerza pública trató de cumplir el mandato, pero tuvo que desistir por temor á un conflicto próximo á estallar por esta causa.

—En muchos pueblos de la provincia de Cádiz ha dejado de comerse el pescado, por creer la gente que pueda alimentarse de los cadáveres del naufragio del vapor *Utopía*. Con este motivo, es tristísima la situación de los pobres que se dedican á la pesca.

—Leemos en un periódico de Sevilla:

«Circula como válida en esta capital la noticia de que se ha llevado á cabo la venta de las minas del Pedroso. Un sindicato inglés se queda con todo el activo de la compañía, por la suma de 6.500.000 pesetas.

—Dice un periódico de Santander que se están ultimando por una empresa los estudios para establecer una línea telefónica entre Madrid y aquel importante puerto del Cantábrico.

—Leemos en *El Liberal* de Castellón recibido hoy: «Anteayer vimos mendigar de puerta en puerta á un maestro de escuela que, cansado de ejercer su profesión sin percibir retribución alguna, se dedica á implorar la pública caridad, ya que la del gobierno le ha sido absolutamente negada.

¡Pobres maestros de escuela! Para todos, menos para ellos, hay justicia en la tierra.»

—En un pueblo de poco más de sesenta vecinos, de la provincia de Guadalajara, se han consumido más de doscientas arrobas de vino entre el jueves y el viernes de la Semana Santa.

—Dice un periódico de Málaga: «Al ir á abrir unos pescadores de un pueblo de la costa un enorme rape, hallaron dentro una mano de niño, que se supone pertenecería á alguna de las infelices víctimas del vapor *Utopía*.

Horrorizados por este hallazgo, devolvieron al mar el rape, determinando, según se nos asegura, suspender la pesca de este sabroso y voraz pescado, hasta tanto que transcurra algún tiempo.

Esta noticia viene á confirmar los legítimos escrúpulos de los vecinos de Gibraltar y otros pueblos.»

—Se han declarado en huelga 500 trabajadores del ferrocarril en construcción de Torralba á Soria.

—Hallándose jugando con una pistola un joven de catorce años, en su domicilio, calle Miguel del Cid, en Sevilla, se le disparó con tan mala suerte, que le causó una herida en el vientre.

Llamado inmediatamente el médico, le reconoció, calificando la herida de grave.

Noticias Militares

El número de jefes y oficiales y sus asimilados que se hallan privados de todos sus derechos por haber tomado parte en las sublevaciones militares ocurridas en España desde el 5 de Agosto hasta la fecha,

ascienden á 120, distribuidos en la forma siguiente:

Infantería.—Un teniente coronel, 5 comandantes, 23 capitanes, 38 tenientes y 22 alféreces. Total, 89.

Caballería.—Un teniente coronel, 3 comandantes, 3 capitanes, 11 tenientes y 4 alféreces. Total, 22.

Carabineros.—Un capitán, 1 teniente y 2 alféreces. Total, 4.

Cuerpos asimilados.—Dos médicos, 1 músico mayor, 1 veterinario y 1 profesor de equitación. Total, 5.

—Vemos esta noticia en *La Correspondencia Militar*:

«Melilla 10.—Se ha descubierto una agencia protectora de las deserciones del disciplinario. El principal ó jefe de ella es un tal Mironda, padre de unos célebres bandidos aquí confinados. El director del hospital lo tenía de criado. Sin comentarios. Instrúyese procedimiento judicial. El tifus en la guarnición de que dá cuenta este periódico. Originase insuficiencia de locales para la tropa. Hánse adoptado enérgicas medidas de desinfección. El número de atacados no es grande. No debe producirse alarma.»

—Por iniciativa del comandante general de Ceuta, Sr. Fuentes, se está elevando en el centro de la Constitución un mausoleo en el cual, y dentro de breves días, reposarán digna y decorosamente las cenizas de los que con su sangre conquistaron el terreno que hoy ha de servirles de último y tranquilo albergue.

Noticias Comerciales

Según el *Boletín* de la estación enotécnica de París, los precios de los vinos españoles continúan sin variación y con firmeza, dirigiéndose las negociaciones á los vinos sin yeso.

Entre los vinos tintos, los de Huesca son los que se pagan mejor.

—La Cámara de Comercio de Huelva ha nombrado á su presidente don Manuel Vázquez López para que la represente en el Congreso próximamente celebradero en Madrid.

—Sigue nuestro mercado de vinos bajo la influencia de las malas noticias que se reciben por efecto de los pasados temporales.

El comercio está muy encalmado, particularmente en las regiones meridionales.

De Certe anuncian mucha firmeza en los precios de los vinos superiores.

En la última semana han llegado á aquel puerto 87,831 hectólitros de vino y 2,887 de licor procedente de España.

En el mercado de París, los vinos rojos de España, clase superior, de 14 grados, se cotizan de 32 á 38 francos hectólitro, y los blancos, de 12 á 13 grados, de 28 á 32 francos.

Los vinos españoles rojos y blancos de calidad inferior y con diversos grados alcohólicos, que tanto abundan en nuestro mercado, son muy solicitados, pagándose á buenos precios.

En el mercado de harinas se cotizaron el día 10 los precios con un franco de subida, quedando de 65 francos el saco de 159 kilos.

Noticias Bibliográficas

La distinguida señora que ha hecho popular el pseudónimo de *Antonio María* con preciosas producciones literarias, tanto en prosa como en verso, acaba de poner á la venta una novela de costumbres populares, titulada *La pedrada*.

Todas las condiciones que debe reunir una buena obra, las contiene la novela de *Antonio María*, á más de un asunto moral en extremo, un interés grande y creciente, y un lenguaje apropiado á las escenas retratadas.

La pedrada forma un tomo elegantemente impreso, de cerca de 300 páginas; cuesta solamente 2 pesetas, y se vende en las principales librerías.

—Se ha publicado en una hoja suelta un estudio de un proyecto de reforma de las inspecciones del gobierno en ferrocarriles, que merece ser tenido en consideración por aquellos que se interesen por el mejoramiento de los que prestan sus servicios á las compañías ferrocarrileras.

—El *Nuevo teatro crítico*, de la Sra. Pardo Bazán, continúa proporcionando á su ilustre autora los rendimientos naturales que obtiene el talento, y á su editor las ganancias pecuniarias que merece por su actividad y desprendimiento.

El cuarto folleto de tan importante publicación, correspondiente al mes de Marzo, es tan notable como los anteriormente dados al público con el éxito que todos sabemos, y contiene el siguiente sumario:

- I.—La santa de Karnar (milagro).
- II.—Un jesuita novelista (el padre Luis Coloma).
- III.—Signos de los tiempos.
- IV.—Juicios cortos.—Más novela católica.—Un tratadista de derecho penal.
- V.—Notas bibliográficas.

—Se ha puesto á la venta en las principales librerías el tomo 24 de la Biblioteca Andaluza, que dirige D. Hermenegildo Giner de los Rios.

Titúlase este volumen *España en Africa*, y es autor nuestro compañero en la prensa D. Gonzalo Reparaz, yendo precedida la obra de un prólogo de D. Segismundo Moret.

Si el cuerpo del libro es interesantísimo, no lo es menos el prefacio, donde se apuntan ideas y juicios de suma importancia con respecto á los problemas que hoy deben preocupar á todo español.

—El oficial segundo de Administración militar, Sr. D. Juan Gazapo y Maldonado, acaba de publicar una obra sobre *Procedimientos administrativos por alcances, desfalcos y reintegros*.

Este libro, guía teórico-práctica para la instrucción de los expedientes administrativos por dichos conceptos, y para la ejecución de la vía de apremio en el ramo de Guerra, tramitaciones peculiares de los jueces instructores y secretarios, de las intendencias de distrito, de la Dirección de Administración militar, etcétera, etc., es de suma importancia y utilidad constante.

Precio: 8 pesetas.

Noticias Científicas

El efecto que la vida á grandes alturas produce en la sangre de los animales ha sido estudiado últimamente por M. Viault, que ha encontrado que respecto á las regiones elevadas de la América del Sur, la proporción de oxígeno en la sangre de los hombres y de los animales aclimatados allí, es exactamente igual á la de los moradores en niveles más bajos. Esto se debe indudablemente al hecho que la proporción de *hemoglobina* en la sangre aumenta también en proporción, de modo que la fuerza de absorción de oxígeno de la sangre se

acrecienta, y de este modo aunque hay menos oxígeno en un pie cúbico del aire raro de las montañas, la falta es compensada, respecto á las criaturas por lo menos.

—Dejando la responsabilidad al *Kansas City Medical Index*, transcribimos á continuación las reglas, que da como infalibles, para engordar y enflaquecer. Los flacos que quieran engordar, dice, deben comer hasta satisfacer su apetito, carnes grasas, mantequilla, leche, chocolate, pan, guisantes, maíz, arroz, avena, azúcar, plátanos y todos los demás alimentos farináceos, tomar cervezas, vinos generosos, evitar los ácidos, hacer poco ejercicio, dormir cuanto se pueda y no agitarse jamás. Los gordos que quieran enflaquecer, deben comer hasta satisfacer su apetito, carnes magras, aves, huevos, vegetales, tomar café, limonadas y otras bebidas ácidas, hacer mucho ejercicio y evitar las bebidas reconstituyentes.

—En el puerto de Nueva York puede verse actualmente un aparato *elevator* que puede levantar 150 mil kilogramos.

Entre otras proezas, aquella gigantesca grua ha levantado sobre el agua un remolcador echado á pique por un gran vapor trasatlántico, y otro buque de poco calado, que inmediatamente pudo ser puesto á flote sin sufrir ninguna avería.

Esta máquina levanta una locomotora y la hace dar cien vueltas en el aire.

Noticias Marítimas

Se ha autorizado á la misma empresa que tenía á su cargo la conducción de la correspondencia oficial y particular entre Cádiz, Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas (Islas Canarias), para que continúe desempeñando este servicio durante el plazo de seis meses, á contar desde el 1.º de mayo próximo.

Tal autorización se ha concedido en virtud de no haber alcanzado resultado, por no haberse presentado postores, las subastas celebradas.

Noticias Judiciales

Movimiento de la judicatura. Por reales órdenes de Gracia y Justicia han sido promovidos:

A la plaza de teniente fiscal de la Audiencia de lo criminal de Cuenca D. Carlos Grande y Cortés, juez de primera instancia de Aravaca; á la de igual clase de Benavente don Arcadio Menendez, juez de Linares; á la de igual clase de Seo de Urgel D. Manuel Daza, juez de Sanlúcar la Mayor; á la de igual clase de San Manteo D. Pedro García, juez de Belmonte (Cuenca) al juzgado de primera instancia del término de Gerona D. Francisco de P. Mifsut, juez de Ocaña; al de igual clase del distrito de San Pablo de Zaragoza D. José Fontacín, juez de Valls; al de Logroño D. Pedro Arias, juez de Cervera; al de ascenso de Albuñol D. Juan Antonio Lopez, juez de Puente de Navas; al de igual clase de Caravaca D. José Morlesín, juez de Jijona; al de igual clase de Valls, D. Ramon Mazaira, que sirven en comision en el de Cañiza: al de Belmonte (Cuenca) don Manuel Marina, que sirve el de Montalban; al de igual clase de Ocaña D. Clodomiro Mernendano, que sirve el de Puente Caldelas; al de Cervera D. Emilio Carreño, que sirve el de Becerreá.

—La vista en juicio por jurados de la causa instruida por uno de los juzgados de Valladolid, terminó á las once y cuarto de la noche del 12 después de un veredicto de culpabilidad con varias circunstancias agravantes y ninguna atenuante. Gumersindo del Pozo y Victoriana Pérez han sido condenados á muerte, que deberá ejecutarse en Olmedo, cabeza del distrito á que

pertenece el pueblo en que fué cometido el crimen.

—Se cree en París que los tribunales franceses fallarán en contra de los parientes de la marquesa de Plesse Belliere, que piden la nulidad del testamento de dicha señora á favor del Papa, pretextando que siendo este sólo soberano espiritual, no puede adquirir bienes en Francia.

Noticias curiosas

Como prueba evidente de las diferentes excentricidades á que darán lugar las bebidas insetíparas lo que dice un periódico de Málaga:

«En uno de los sitios más céntricos de Málaga alborotaba anteanoche un individuo completamente ébrio, diciendo á voces que en este mundo había cortado muchas cabezas, y que aquella misma tarde había dado muerte á tres ó cuatro. Como las manos y parte de la ropa las tenía manchadas de sangre, fué detenido, no se tratara de un criminal que al emborracharse confesara su delito. Y resultó ser el pinche de cocina de una de las más acreditadas fondas de Málaga, encargado de matar los pollos, gallinas y demás aves que en el establecimiento se sacrificaban en aras de la gula. ¡Así había degollado á tantos!»

—Los congresos obreros de Francia, Bélgica y Alemania, preparan con actividad la huelga de 1.º de Mayo. El Congreso de París, que parece bastante unánime en aprobar en principio la huelga general, no se halla de acuerdo tocante á su oportunidad. Solo los belgas, que en la cuestión del sufragio universal han encontrado una ocasión que quizás no vuelva á presentarseles nunca más, se muestran favorables á un zafarrancho inmediato, es decir antes de 1.º de Mayo; pero se arriesgan á ser los únicos en opidar así. Las otras naciones demuestran considerar la huelga general como una campaña complicada y difícil, en la cual no hay que empeñar á tontas y á locas, y que debe prepararse muy de antemano. Por su actitud se ve que si amedrentan á los demás países, no están tampoco ellos muy tranquilos.

Los alemanes acusan á la «odiosa» clase media de promover la huelga general con la esperanza de verla estrellarse en las bayonetas, y los franceses no se dan muchas prisas y temen que no se les siga. En cuanto á los ingleses, hombres prácticos como son, pesan todas las probabilidades de éxito y todas las consecuencias de tan grave determinación, y no parecen dispuestos tampoco á comprometerse. Uno de sus delegados, el agitador Burt, ha manifestado claramente que los mineros ingleses no son contrarios en principio á la huelga general; pero de esta adhesión platónica á poner manos á la obra hay todavía grandísimo trecho. En los recientes meetings de obreros celebrados en Inglaterra, se ha visto ya que no todos los mineros ingleses estaban acordes en esta parte, y he aquí que los del condado de Gloucester acaban de reunirse para protestar contra la huelga general, que sería su ruina. No es ciertamente sin más ni más que se ha tomado esta decisión tan espontánea en el momento de reunirse el Congreso de París.

Se ignora qué decisiones podrán sugerir á última hora por entusiasmo ó la local irreflexión; pero no parece que el «hambre negra», que éste es el nombre que se da á la huelga de los obreros de las minas de carbon de piedra, tenga probabilidades de ser decretada esta vez.

—Desde que se dió publicidad al geroglífico estampado en el sobre de una carta dirigida desde Madrid á Granada, que fué entregada á su destinatario, se ha despertado la afición á los enigmas postales, y no

son pocos los que circulan de uno á otro confín de la península.

Demuéstrase con esto la paciencia, el ingenio y la habilidad de los autores; pero hacen perder un tiempo precioso á los funcionarios de Correos, que no siempre, no obstante su probada fortuna en descifrar geroglíficos, logran acertar con el nombre de los destinatarios y la dirección de la correspondencia.

Esto ha ocurrido ahora con una carta geroglífico depositada en la Administración de Barcelona.

Están dibujados en el sobre, con tinta, dos leones, la figura de un hombre apoyado sobre un bastón y cubierta la cabeza con sombrero de copa, una sierra, una maceta de flores y una casa con tres balcones é igual número de puertas, y al pie de la del centro una rueda. Entre dos de las puertas, el núm. 16, y próxima á la rueda, una cadena. Según una interpretación, todo esto puede decir lo siguiente: «señor don León Sierra Flores, calle de La cadena, núm. 16, León.»

Uno de los balcones tiene la forma de mirador. Como antes dijimos, esta carta no ha podido ser entregada.

Otra de Barcelona lo ha sido. El geroglífico era el siguiente:

La figura de un hombre con sombrero de copa; una casa; las iniciales N. O., y en el centro de la segunda, la sílaba *vas*; una K, la sílaba *ele*, las iniciales D. L.; un puente, la inicial D., la nota musical *la*, una parra, los números 5 y 2 y la palabra *interior*.

La traducción es esta: «Sr. Casanovas, calle del Puente de la Parra.»

Extranjero

Hace unos días se presentó al comisario de policía de París, monsieur Girard, un hombre de aspecto desastrado y con la vista extraviada y dirigiéndose á aquél rápidamente, le dijo:

«Acabo de extrangular á mi mujer. Esta mañana entró en mi cuarto, y como yo la riñera, me dijo que no volvería á mirarme más á la cara, no pude contenerme, la eché en su cama, y la sujeté y la he extrangularado.»

Mr. Girard mandó encerrar al asesino, y se trasladó á la casa de este, donde pudo confirmar todo lo relatado.

El matador se cree que es un loco.

—El Cardenal Lavigerie ha organizado una nueva Orden militar religiosa, bajo bases parecidas á las de los antiguos caballeros Templarios, y que tendrá por objeto el cuidar á los enfermos y heridos, proteger á los esclavos recuperados y propagar el cristianismo en Africa.

La primera reunión de la nueva Orden, que se llamará de Cofrades ó Hermanos Armados, tuvo lugar en Biska el domingo último, pronunciando el Cardenal un discurso, en el que repitió los deseos del Papa hácia la unión de todos los católicos, bajo la base del reconocimiento de la República.

—Noticias de Roma nos informan de que los Condes d'Eu, hijos del exemperador del Brasil, que hace tiempo viajan de incógnito por Italia, llegaron hace días á Roma visitando al Papa, de quien recibieron la comunicación el día 6, almorzando después con Su Santidad.

—Anuncia el *Daily Chronicle* que á fines del mes actual ó á principios de Mayo se publicará la enciclica sobre la cuestión social, documento en el que viene trabajando hace tiempo Leon XIII, y que se cree será uno de los mas notables que han emanado de la Santa Sede en estos últimos tiempos.

Para redactar la encíclica el Pontífice ha consultado á las principales lumbreras de la Iglesia, oyendo el parecer de prelados tan eminentes como los cardenales Manning, Gibbon y Lavigerie.

La encíclica no será una mera disquisición teórica y académica, sino una exposición basada en datos y opiniones cuidadosamente recogidos.

Su Santidad tratará además extensamente de la constante actitud de la Iglesia en favor de los pobres y de las clases trabajadoras, actitud que mantendrá en lo sucesivo, redoblando, si cabe, sus esfuerzos para proteger á los proletarios, por lo mismo que las cuestiones obreras revisten mayor importancia de día en día.

Los párrocos darán lectura en sus iglesias de este importante documento pontificio, para que llegue con más facilidad y en forma más solemne á conocimiento de los fieles.

Telegramas

Paris 12.—Un desprendimiento de rocas ha destruido una pequeña aldea situada cerca de Grenoble, resultando dos muertos y algunos heridos.

Telegrafían de Buenos Aires manifestando que han sido arrestados los generales que firmaron el manifiesto contra los generales Mitre y Roca.

Roma.—En esta capital y en las principales poblaciones de Italia se celebrarán hoy meetings obreros para acordar la conducta que deben seguir el 1.º de mayo.

El ministro del Interior, Sr. Nicotera, ha enviado una circular á los prefectos ordenándoles que prohiban las manifestaciones de 1.º de mayo, recomendándoles al propio tiempo que obren con prudencia y firmeza.

Viena.—En el discurso del trono leído por el emperador al abrirse las sesiones del Reichsrat se hacen declaraciones en extremo lisonjeras para el mantenimiento de la paz europea.

Nueva York.—Las noticias de Roma recibidas en Washinton afirman que el gobierno italiano ha amenazado con expedir sus pasaportes al ministro de los Estados Unidos, si Mr. Blaine no contesta en seguida á la última nota que le dirigió el Sr. Rudini sobre el asesinato de los italianos de Nueva Orleans.

Se añade que la legación italiana en Washington será llamada á Roma, encargándose el embajador de Inglaterra de la defensa de los intereses italianos en los Estados Unidos.

Paris 12.—En la parte meridional de la Argelia francesa la langosta causa grandes estragos.

Los insurrectos de Chile han ganado una nueva batalla, apoderándose de los puertos de Africa y Tacna. Las tropas leales huyeron hácia las fronteras de Bolivia.

Sección Insular

Según noticias, el viaje de los señores Quadrado y Aguiló á Ibiza, de donde regresaron ayer en el vapor *Bellver*, ha sido muy provechoso para el primero, pues le permitiría aducir interesantes pormenores relacionados con la historia de nuestras islas y realzar la obra *Balears* con primorosas y exactísimas descripciones.

Se confirman los rumores de que no será suspendido el actual Ayuntamiento de esta ciudad ni anuladas las últimas elecciones.

Esta noticia que se conoció anteayer hizo que el señor alcalde interino Sr. Barceló saliera ayer para Manacor libre de todo cuidado.

Ayer se estaba reponiendo el candlabro de gas del puente de la Puerta Pintada que fué destrozado por un carro, al retroceder espantado por el ruido de una locomotora.

Falta hacía para la comodidad de los viajeros que llegan por la noche en los trenes descendentes.

Se hallan en Palma la señora é hija del distinguido médico de sanidad de Ibiza D. Guillermo Ramón y Colomar.

Sigue mejorando, aunque lentamente, D. Gabriel Alzamora, que tantas muestras de afecto ha recibido de sus numerosos amigos durante los días que lleva de enfermedad.

No hemos comprobado la noticia que circuló ayer entre la jente joven de esta capital referente á que una empresa marítima anunciaría en breve la ida de uno de sus vapores al puerto de Sóller en las próximas fiestas del mes de Mayo.

Procedente de Tarragona fondeó en este puerto ayer por la mañana el vapor *Portilla Withe*, con cargamento de vino que debe aumentar aquí, y trasportar luego á Cetta.

Dicho vapor ha sido fletado por el señor Taronjé, en contrato cuya duración, según nuestras noticias, se hace ascender á un año.

Varios individuos del cuerpo de Vigilancia procedieron ayer por la mañana á la captura de un sujeto de oficio barbero, por creérsele complicado con el criminal atropello cometido la noche del miércoles en la calle de la Marina.

A las tres y media fondeó ayer por la tarde en el antepuerto el vapor francés *Nevuses*, buque de gran porte, venido según se nos dice á tomar cargo de vino.

Ayer por la mañana verificáronse exámenes de temporeros aspirantes á oficiales del cuerpo de telégrafos.

La administración de los *Nuevos Remedios*, revista bimensual de Farmacología, terapéutica, química médica é hidrología que se publica en Madrid, decidió que desde el 1.º de Enero último se celebraran sorteos mensuales entre los señores médicos de España, colonias españolas y Estados Hispano-americanos, obsequiando á los favorecidos con el envío de los números de *Los Nuevos Remedios* durante el presente año.

En el último sorteo, la suerte ha favorecido á varios médicos de esta ciudad, entre ellos nuestro amigo D. Jaime Font Monteros, que por el correo de ayer recibió los números de dicha revista ya publicados, y una carta en la que se le manifiesta el objeto de este modesto obsequio.

Felicitamos á nuestro amigo por su buena suerte.

Un soberbio can, de los llamados de Terranova, y que según es aquí costumbre campaba por sus respetos suelto y sin bozal, arrolló ayer por la tarde en la calle de la Marina á un niño de corta edad, derribándole y causándole en la caída una lijera contusión en la frente.

Debido á las activas gestiones practicadas por el señor Juez Instructor del distrito de la Catedral, acertadamente secundado por los gefes de vigilancia, decíase ayer haber caído en poder de la justicia

el autor del atentado frustrado, de que fué víctima el conocido industrial señor Deyá.

En la calle de la Botería, una mujer de aquel vecindario vióse ayer por la tarde súbitamente acometida de violento accidente, siendo auxiliada por varios de sus convecinos que la condujeron á su casa.

Segun nos manifiesta la empresa Marítima de vapores, el *Lulio* llegó á Barcelona á las cinco y media de la mañana de ayer sin novedad á bordo, habiendo encontrado tiempo bonancible en la travesía.

Hoy se celebrará ante esta Excelentísima Audiencia el juicio oral de la causa instruida contra Miguel Llompart, sobre hurto.

A contar desde hoy la Audiencia de este territorio empezará sus sesiones á las once de la mañana, en vez de verificarlo á las nueve como hasta ahora venia haciendo.

El desgraciado Teodoro Mulet Oliva; herido anteanoche en la calle de la Marina, falleció ayer á las siete de la mañana en el Hospital civil.

La Alcaldía de esta ciudad impuso ayer 36 multas á distintos infractores de las Ordenanzas municipales; el importe total de las mismas asciende á la suma de 57'76 pesetas.

Un crimen horrible tuvo lugar el lunes por la noche en la villa de Porreras. Un joven de unos veinte y tres años de edad, que si bien natural de aquella villa residía habitualmente en esta capital, dirigióse el citado día á su villa natal con objeto de poner en conocimiento de su padre su formal resolución de contraer matrimonio con una joven de esta ciudad y al propio tiempo el *deber* en que estaban de felicitarle medios pecuniarios con que llevar á feliz término su inquebrantable propósito; negóse á ello, por lo visto, el anciano padre, con lo que tuvo nuestro héroe motivo bastante para asestar contra el autor de sus días dos terribles golpes con una hacha de mano, causándole una herida en la cabeza y otra en un hombro, siendo ambas de pronóstico reservado; emprendiendo luego precipitada fuga.

Conocedora del hecho la autoridad empezóse la instrucción del sumario, sin que, apesar de las activas diligencias practicadas, haya podido ser habido el culpable.

El virtuoso presbítero D. Simon Ramonell falleció ayer á las cuatro de la madrugada.

Nos asociamos al justo dolor que aflige á su apreciable familia.

Anteanoche y poco despues del lamentable suceso ocurrido en la calle de la Marina, se nos dice sonaron en las inmediaciones de la Puerta de Jesus unos cuantos disparos, hechos al parecer, por los dependientes del resguardo contra un carreton, que á todo correr, y sin atender á la voz de alto, pasaba por aquel sitio en dirección á la ciudad.

El Comandante de la guardia civil D. Saturnino Gimenez sale hoy para Mahon, al objeto de revistar las fuerzas de aquel instituto residentes en dicha ciudad.

Esta mañana á las nueve se procederá á la autopsia del cadáver del infeliz Oliva muerto, según saben nuestros lectores, en la reyerta trabada con unos matuteros en la calle de la Marina.

Abril no quiere desmentir sus malas y tradicionales mañas; vivimos sometidos á continuas y bruscas alternativas y el fresco que por las noches se advierte es impropio, por lo intenso, de la estación que atravesamos

Una verdadera escuadrilla formaban ayer los numerosos botes que, aprovechando el estado tranquilo del mar, surcaban las transparentes aguas del puerto, en demanda de la fragata rusa.

El Subinspector de Artillería señor Bennisar, en representación de la autoridad militar de este distrito y por indisposición del Sr. Gobernador Militar señor Lopez Pinto, devolvió anteayer la visita de atención al Comandante del crucero ruso *Almirant Corniloff*.

Cambiaron ámbos las frases de cortesía propias en tales casos y las baterías de la fragata sus disparos con los del baluarte de San Pedro.

Dice *La Defensa Profesional*, órgano de los empleados, que el distinguido diputado á Cortes don José Alvarez Mariño, está redactando un proyecto de Ley de empleados civiles, que piensa muy en breve presentar á la aprobación del Congreso y de la alta Cámara.

Como Palma es un país excesivamente burocrático; sería digno de verdaderos aplausos, que nuestros celosos representantes en las Cortes y en el Senado, no miraran con indiferencia glacial el antedicho proyecto; antes bien, hicieran un *tour de force* para que se llegara á convertir en un hecho la tan cacareada Ley; cosa que á más de acarrear un bien indudable á esa clase proletaria, sería altamente beneficiosa para la Administración pública de la Nación.

Como presuntos autores del crimen cometido en la calle de la Marina, ingresaron ayer en la cárcel dos individuos, quedando incomunicados.

El hermano Jusama, á los 74 años de edad y 24 de permanencia en el seno de la Compañía de Jesús, murió ayer por la mañana en esta ciudad, sumiendo en el mayor desconsuelo á cuantos adoraban en él al varon prudente y virtuoso.

Que Dios le tenga en su santa gloria.

El alumno don Venancio Recio, ha sido ascendido á oficial tercero del cuerpo administrativo del ejercito.

A la suma de 492'74 pesetas ascendia ayer las suscripciones abiertas para obsequiar con un objeto artístico al ex-alcalde de esta ciudad, don Manuel Guasp.

Que sepamos, ninguna de las autoridades ha dejado de cumplimentar al nuevo gobernador señor Diaz.

Ayer por la mañana llegó á este puerto procedente de Valencia é Ibiza el vapor *Bellver*, con la correspondencia oficial, 45 pasajeros y diversa carga.

Entre los pasajeros venidos á bordo del vapor *Bellver*, cuéntanse 27 individuos que van á formar parte de la dotación del acorazado *Pelayo*.

La tempestad del domingo no fué tan general como se creyó en un principio, toda vez que según nos dicen de Manacor no alcanzó á aquella comarca, en donde no cayó ni una sola gota de agua.

Una de las chispas caídas durante la tempestad del domingo en

Uno de los predios de Luchmayor no solo mató á varias ovejas sino que en un predio colindante hay una jóven que por efecto del susto recibido vése desde hace unos días obligada á guardar cama; tal por lo menos se desprende de los informes que hemos recibido.

Esta noche, segundo día de moda en el Teatro-Circo, se pondrá en escena la preciosa comedia de D. Miguel Echegaray *Enseñar al que no sabe* y la chistosa zarzuela *Zangolotinos*.

Ha vuelto á renacer en los mercados de vino la animación de que se vieron hace unos meses favorecidos, á causa de ser en número considerable las demandas que de dicho caldo se formulan en los mercados franceses.

Con tal motivo es mucho el traiego que estos días se observa en el muelle y considerable el número de bocoyes que transporta la tramvia.

A pesar de lo dicho por varios de nuestros colegas, se nos asegura que lo que se encontró el lunes por la tarde en uno de los *trastes* de la Plaza de Abastos, no era el cadáver de una criatura recién nacida, ni cosa parecida, sino simplemente un cántaro, cuyo interior contenía cierta cantidad de sangre.

Una piedra tirada por uno de tantos chiquillos revoltosos que por las calles del Arrabal pululan, fué á dar ayer por la tarde contra la pterna de otro que, tranquilo y descuidadamente dirigíase á la escuela pública de aquel suburbio, causándole vivísimo dolor; varias fueron las personas que acudieron á los gritos del paciente, despuntando entre ellas por su esmero en socorrerle, el su maestro de letras y director de nuestro estimadísimo colega *La Almudaina*, que le acompañó con verdadera solicitud de maestro á la casa de socorro que existe en aquella barriada.

El cirujano Sr. Vaquer ante el temor de que no resultase de cuidado la lesion inferida al pobre muchacho, le prodigó sus científicos servicios. Poco despues, y pasados los primeros momentos que fueron de verdadera angustia le acompañaron á su domicilio *can Veta*.

El último número que hemos recibido de la Revista quincenal *El Eco del Santuario*, comprende el siguiente sumario:

I.—*Cartas á Fulgencio*, por D. José I. Valenti.—II—*El ejército de la salvación en Inglaterra* por doña Luisa Campaner y Bennaser.—III—*Al Excmo. señor Conde de Cheste en el XXXII aniversario de su natalicio*, (poesia) por D. Juan L. Kstelrich.—IV—*Miscelánea*.

Cultos

MAÑANA VIÉRNES

Santoral: S. Aniceto p. y mr. y la Beata Maria Ana de Jesus.

Jubileo de cuarenta-horas: Concluye en S. Nicolás costeada por la Asociación. Exposición á las seis, á las 9 y media tercia y misa mayor; por la tarde los actos de coro y al anochecer rosario, meditación, estación y reserva precedida de procesion y Te-Deum.

Córte de Maria: En los Desamparados á su titular.

Oficial

Asociacion de Clases Pasivas

No habiendo reunido en la última Junta general extraordinaria número suficiente de asociados, se convoca de nuevo para la que tendrá efecto el Domingo 19 del actual á las cinco de la tarde en la casa del que suscribe San Juan número 9, la cual tendrá efecto sea cual fuere el número de los que asistan, debiéndose tratar de la disolucion ó de la continuacion de dicha asociacion.

Palma 12 Abril de 1891.—El Presidente, Gerónimo Rius.

SOCIEDAD MALLORQUINA

DE TRANVIAS.

Por acuerdo del Consejo de Administración, se abre suscripcion pública por trescientas acciones de 250 pesetas cada una, forman las setenta y cinco mil pesetas que faltan á suscribir para completar el capital social.

La suscripcion se cerrará el día 21 de este mes y puede hacerse en el Crédito Balear, Cambio Mallorquin y Sucursales de ambas Sociedades, en la Agencia de los Sres. Pomar, Copiñas 6 y en el escritorio de los Corredores de Comercio, don José Oliver, Escursach 1 y de D. Gabriel Picornell, Copiñas 5.—Palma 6 de Abril de 1891.—El Presidente, Alejandro Roselló.—P. A. D. C. D. A.—El Vocal-Secretario, Julian Mut.

Movimiento local

Nacimientos

Días 12 y 13.—Varones 4, hembras 7.

Matrimonios

Días 12 y 13.—Tres.

Hospital civil

Día 14.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2 hembras 1.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones, varones 1, hembras 0.

Defunciones

Día 15

Andrés Susana Adrover, soltero, 73

años, calle de la Calatrava, congestión cerebral.

Andrés Covas Rubio, viudo, 71 años, calle de Salas, apoplejía.

Simon Ramonell Campomar pbro. 60 años, San Cristóbal, afeccion cardio-pulmonar.

Teodoro Moner, casado, 50 años, Hospital.

Sebastiana Reus Catañy, 4 años, Molinar, tisis.

Reses sacrificadas en el Matadero

Días 15.

Lanares 120, Vacunas 4.—Total 124.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 15

De Andraitx balandra *Teodora* patron Jaime Coll 5 trip. ton. 30 con efectos m. Andraitx.

De Ibiza y Alicante vapor *Belloer* capitán D. Juan Singala 24 trip. ton. 788 efectos y balija pas. 18 m. Palma.

De Tarragona vapor *Portilla White* capitán Tomás Mascaró 18 trip. ton. 327 con vino m. Sevilla.

DESPACHADOS

Para Malgrat laud *San Juan* patron José Girones 4 trip. ton. 19 con efectos m. Blanes.

Boletin meteorológico.

Día 15

	9 m.	3 t.
Barómetro.	766.3	
Termómetro seco.	11.4	
Id. húmedo.	10.2	
Mínima.	9.8	
Reflector.	8.9	
Dirección del viento.	N. E.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	3.1	
Desc. del baróm. en 24 h.		

ACAECIEMENTOS

A las nueve cielo nublado con tendencia á lluvia, cerrados los horizontes con nubes Nimbus el viento al N. E. flojo siendo el estado del mar tranquilo con marejadita de fondo en nuestro puerto.

A las doce el cielo se declara en el Zenit pero siguen cerrados los horizontes con el mismo viento y mar.

A las siete sigue el mismo cariz de tiempo habiendo calmado la mar de fondo que se venía observando, los horizontes se aclaran, viéndose alguna celajería suelta en el tercero y cuarto cuadrantes.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Funcion para hoy

- 1.º Sinfonia.
- 2.º La comedia en tres actos.

ENSEÑAR AL QUE NO SABE

- 3.º La bonita zarzuela

LOS ZANGOLOTINOS

A las 8 y media en punto.

Servicio Telegrafico Particular

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Barcelona 15, 2.30 t.

Los insurrectos de Chile han recibido refuerzos y provisiones. Van ganando terreno.

Londres.—Los huelguistas en Brandford han tenido un encuentro con la tropa á la bayoneta resultado varios heridos.

En Moscou se ha suicidado la marquesa de Olga, madre del gran Duque.

Barcelona 15, 8.18 n.

Paris.—Los gobiernos turco y aleman han celebrado conferencias comerciales.

En Viena celebran un convenio general al que asistirán Italia, Serbia y Bélgica.

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 15, 9.15 n.

En el Congreso se ha promovido un gran debate con motivo de la discusion del acta de Ocañas.

El Sr. Sagasta censura la política electoral.

El Sr. Silvela la ha defendido, anunciando reformar las leyes provinciales y municipales, reintegrándose al poder central las atribuciones que tenia antes del año 1869.

Madrid 15, 9.45 n.

En Chile han sido derrotados 3000 Balmacedistas.

Dícese que Italia concierta con Alemania un empréstito de quinientos millones.

Han sido espulsados de Moscou 14.000 obreros israelitas.

Madrid 15, 8 n.

En Barcelona, en el momento de coger un niño en la calle un petardo, le ha destrozado la mano izquierda.

Se ha incendiado el vapor *Ramolas* recién llegado á Calcuta con cargamento de algodón ardiendo todo.

Madrid 15, 8 n.

Los senadores fusionistas están disgustadissimos del sentido ultramontano del discurso pronunciado por el Sr. Groizard manteniendo se incluya en el Código penal las penas para quienes trabajen los domingos.

ULTIMAS COTIZACIONES

Madrid 15 Abril

4 pº interior Oficial	76.50
4 pº amortizable	88.15
Cubas	102.50
Banco de España	418.00
Arrendataria de Tabacos.	90.00

Barcelona

4 pº interior fin de mes	76.25
4 pº exterior fin de mes	77.52
Cubas	102.75
Coloniales.	66.30
Nortes	75.70
Francias.	40.70
Madrid liq.	76.45
3 pº renta francesa.	94.91
4 pº Español.	75.68

Palma

Crédito Balear.	115.00
Cambio Mallorquin.	78.00
Ferro-carriles de Mallorca	62.50
Alumbrado por gas.	155.00
Salinas de Ibiza.	00.00
Sociedad General Mallorquina	89.00
Bonos Municipales	24.25
La Islaña, C.ª vapores.	62.00
Lulio, Empresa marítima.	62.50

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE LA MAÑANA, DE AVISOS Y NOTICIAS

Es el diario más barato que se publica en las Baleares.

EL NOTICIERO BALEAR, ageno á las enconadas luchas de la política, viene al mundo de la publicidad á cultivar con predileccion el campo del noticierismo, contando para ello con los necesarios elementos para que tengan sus lectores inmediata noticia de cuanto en el mundo ocurra que digno sea de particular mencion. Un servicio telegrafico particular, y activos corresponsales en Madrid, Barcelona, Lóndres, París y Roma, cuidarán de relatar á nuestros abonados las escenas trágicas ó cómicas que vayan desarrollándose en el gran teatro del Universo.

Contamos, tambien, con la colaboracion de literatos distinguidos, que en la seccion literaria de EL NOTICIERO, darán á conocer valiosas é interesantes producciones.

Una seccion especial exclusivamente consagrada á la industria, comercio y banca, tendrá á nuestros suscriptores al corriente de cuanto suceda con relacion á tan importantes manifestaciones de la actividad humana.

En las cuestiones locales, EL NOTICIERO BALEAR será eco imparcial de la opinion pública, y defensor justo é independiente de los intereses morales y materiales de estas islas.

Atentos solamente á la mayor comodidad de nuestros lectores, é imponiéndonos un sacrificio más, EL NOTICIERO saldrá todos los días sin interrupcion, los domingos y fiestas inclusive, á las ocho de la mañana.

Sería en nosotros imperdonable grosería relegar al olvido á esa hermosa mitad del género humano, al bello sexo; á él consagraremos una seccion especial artística y de modas, en las que hallarán nuestras bellas lectoras conocimientos útiles y lectura amena, moral é instructiva.

Aspirando en primer término al agradecimiento público, y deseosos de propagar la aficion á la lectura periodística, sin reparar en los muchos gastos que nuestra publicacion representa, el precio de suscripcion será de

UNA PESETA AL MES

A fin de año recibirán nuestros suscriptores un bonito regalo.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion, calle de San Pedro Nolaseo, 7, principal y en la librería de Rotger calle de Palacio núm. 4, frente la Diputacion provincial. Se insertan anuncios y comunicados á precios convencionales.